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掐指一算，这已经是李俊云来建德的第

19 个年头。16 岁那年，他离开家乡，只身来

到建德，在酒店从最开始的打荷做起。经过

师傅的悉心教导，加上自己勤学苦练，才成为

了酒店一名合格的主厨。虽然现在已经是一

名主厨，但他十几年如一日早起，只为亲自采

购新鲜食材。除了在本地采购食材，他还会

经常跑去杭州、上海等地的菜市场，查看是否

有新的食材上市，以便及时更新菜单。李俊

云说，做好一道菜，除了在色香味上下功夫，

更要用心去做。

主厨可以说是酒店的灵魂人物，把握着

厨房的整体节奏。所以要想出一道精致的菜

肴，光靠主厨一个人是不够的，还需要厨房其

他人员的配合。为了在厨房里面带好头，李

俊云对很多事情都是亲力亲为，在工作上当

好他们的师傅，在生活上做好他们的朋友。

“对我来说，一道菜肴不是简单的菜肴，我会

把它当做一件艺术品去完成，不仅要用心去

做，还需要融合大家的力量。所以作为一名

厨师长，我也会时刻关注后厨员工的心理变

动，帮助他们解决一些力所能及的问题。”李

俊云说，随着人们生活品质的提高，他们对菜

肴的要求也越来越高，这就需要他们后厨的

工作人员对菜肴具有精益求精的精神。

春节回家过年对中国人来说，是一件非

常具有仪式感的事情，但既然选择了餐饮这

一行业，李俊云也接受了春节不能回家的现

实。在他看来，春节没有回家过年是一件再

正常不过的事情了。为了万家的团圆，只能

牺牲小家的团聚。所以也不存在“拜年”一

说，只能等忙过这一阵，才能回老家走亲戚。

作为一名厨师他是称职的，但是作为儿子和

父亲，他是失职的。“逢年过节是酒店最忙的

时候了，我为这么多客人做过年夜饭，却没能

为家人做上一顿年夜饭，说来也惭愧啊！虽

然这么多年我都没有回家过年，父母亲也都

理解我，但还是觉得有些对不起他们。因为

工作的原因，现在孩子也放在江西老家，让他

们二老帮忙带孩子。”说起孩子，李俊云不禁

湿了眼眶。李俊云和妻子都在酒店工作，每

天起早贪黑的，只能将孩子放置老家，但是李

俊云暗暗下了决心，等明年在建德安顿好了

一切，就把孩子接到身边来。

李俊云：给很多人做过年夜饭
却没能为家人做上一顿年夜饭
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谢小凤
每天早上 8:00 开始巡视酒店，8:10 召

开员工会议，对前一天的工作进行总结，布置

当天工作任务，接下来，就开始紧张而忙碌的

一天，一直忙到晚上 10:00 才下班。余红春

从事餐饮行业23年，从小经理做到了如今的

总经理。他说，酒店一般也没什么大事，他负

责的也大多是一些平凡而琐碎的事情，但一

旦出现任何状况，那都不是一件小事。

余红春告诉笔者做餐饮的人都是没有亲

戚的，因为从事餐饮行业的这 23 年来，他没

有回家过过一次春节，整个春节都是在酒店

度过的。而家中的大小事务也都交由妻子打

理，虽然妻子也会有抱怨，但是更多的是理

解。在这，他也想跟妻子说一声“辛苦了”！

而让他感到最为自责的还是对孩子的那份愧

疚。“身为一名餐饮人，有很多的身不由己，家

里人也都能理解，让我觉得最对不起的还是

孩子。”余红春说，因为自己早上出门的时候

孩子还没有起床，等他回到家中，孩子也已经

睡下了，他曾经一度怀疑孩子这么小，是否知

道还有爸爸的存在。直到有一天，孩子半夜

醒来，看到身边躺着一个“陌生人”，害怕得放

声大哭，他才意识到自己作为父亲的失责。

所幸，现在孩子已经长大，也知道了父亲那份

深沉的爱，虽然不能经常陪伴左右，但从来都

没有缺失。

对余红春来说，家人的理解就是最大的

支持。只有做好了家庭的后勤保障工作，才

能毫无顾虑地做好酒店工作。“说来惭愧，我

在家的时间远远不及在酒店的时间，所以，酒

店也就是我第二个家。”余红春说，“我们酒店

主要接待一些宴会酒席，对于客人来说，宴会

酒席都是很重要的，既然客人把这么重要的

一件事情交给我们，我们就有义务把它做

好。”餐饮人虽然没有周末，但他们肯定知道

哪一天是周末，因为，只有在周末或者节假日

期间，酒店会异常繁忙。正因为如此，余红春

强大的责任心不允许他有一个完整的休息

日，他告诉笔者，酒店会有安排休息日，但是

他不愿意休息，在酒店让他更有踏实感，看看

前厅是否准备就绪，检查宴会场地布置是否

合理，叮嘱后厨上菜要合理有序，确保一切准

备就绪，才能让他心安。最后，他还打趣地跟

笔者说道，在酒店还有一个好处就是不用买

衣服了，一年四季都是西装革履，这一切看似

高贵，但其中的辛酸苦楚，只有身在其中方知

其味了。

余红春：从事餐饮行业23年
没有回家过过一个春节


